



東三国小学校

所在地:〒532-0002 淀川区東三国6-3-24
電話:06-6391-0366 FAX:06-6391-1998
校長名:竹本 弥生



東三国小学校 検索

校長先生からのメッセージ

東三国小学校は「すべての子どもの学びを保障し、共に学び、共に育つ教育の実践」を学校教育目標に、信頼される学校づくりを進めています。また、地域の方と一緒に行事や活動も多く、学校、家庭、地域が手を取り合い、連携を深めながら児童の健全育成をめざした教育活動を推進しています。

大阪市の学校で唯一保存されている市電を改修した「でんしゃ図書館」があるのが、東三国小学校の大きな特徴の一つです。地域の皆様の協力を得て、休み時間に開館しています。

● 学校運営に関する計画

【安全・安心な教育の推進】

○小学校学力経年調査における「いじめは、どんな理由があってもいけないことだと思いますか」に対して、最も肯定的な「そう思う」と回答する児童の割合を82%以上にする。

○小学校学力経年調査における「学校へ行くのは楽しいと思いますか」に対して、肯定的に回答する児童の割合を88%以上にする。

【未来を切り拓く学力・体力の向上】

○小学校学力経年調査における「学級の友達との間で話し合う活動を通じて、自分の考えを深めたり、広げたりすることができているか」に対して、最も肯定的な「思う」と回答する児童の割合を40%以上にする。

○小学校学力経年調査における「運動（体を動かす遊びを含む）やスポーツをすることは好きですか」に対して、最も肯定的な「好き」と回答する児童の割合を68%以上にする。

【学びを支える教育環境の充実】

○教育活動アンケート（児童アンケート）における「週に1回以上、本に慣れ親しんでいる」において、肯定的に回答する児童の割合を60%以上にする。

○教育活動アンケート（保護者アンケート）における「子どもは、地域の人材や施設などを活用した活動に取り組んでいる」の項目について、肯定的な回答の割合を90%以上にする。

● 令和5年度全国学力・学習状況調査結果

	国語	算数
学校	67	61
大阪市	67	62
全国	67.2	62.5

● 学力の状況と学力向上に向けた取組

児童の多くは学習規律が確立されており、各教室で落ち着いた雰囲気の中で学習に取り組むことができている。特に国語科で研究に取り組み続けた成果が全国学力・学習状況調査の結果にも表れている。

今後も継続して、個別最適な学びと協働的な学びを往還する授業づくりを進めるとともに、児童が意欲的に学べる課題設定などの授業改善を進め、主体的・対話的で深い学びの実現・充実をめざす。また、学習習慣の定着のため、家庭の協力を得るよう、家庭学習の重要性を保護者に啓発する。

● 令和5年度全国体力・運動能力、運動習慣等調査結果

	握力(kg)	上体起こし(回)	長座体前屈(cm)	反復横跳び(回)	20mシャトルラン(回)	50m走(秒)	立ち幅とび(cm)	ボール投げ(m)	体力合計点
男子	17.96	15.14	33.5	37.45	48.57	9.32	149.43	20.25	51.19
大阪市	15.97	18.72	32.66	38.27	45.10	9.50	147.92	20.35	51.13
全国	16.13	19.00	33.98	40.60	46.92	9.48	151.13	20.52	52.59
女子	18.52	18.24	35.29	35.52	40.43	9.34	141.67	14.05	54.35
大阪市	15.88	17.85	37.44	36.49	34.75	9.74	140.20	12.69	52.67
全国	16.01	18.05	38.45	38.73	36.80	9.71	144.29	13.22	54.28

● 体力の状況と体力向上に向けた取組

年間を通じて運動委員会を中心に様々な体育的イベントを行った。運動が苦手な児童もなわとび週間やかけ足週間など全校で取り組むイベントがあったことで必然と体を動かす時間を確保することができた。また、運動委員会で考えた遊びを全校で行ったことで、体を動かすことの楽しさや大切さを味わう時間を増やすことができた。

今後も、児童が運動することが楽しいと思えるような取り組みを工夫していくとともに、体力をより高められる内容で学習をすすめていけるように体育科の授業研究を積極的に行っていく。

★米作り

～田植え・稲刈り・脱穀・しめ縄作り～

毎年、5年生が地域の方に教えていただいて、学校の水田で米作りをしています。5月の田植え、秋の稲刈り・脱穀、12月のしめ縄作りと、都会ではなかなかできない貴重な体験をしています。



★でんしゃ図書館

運動場の北側に市電が保存されています。昭和44年に譲り受け、老朽化した市電を大改修しました。新しく生まれ変わった市電は「でんしゃ図書館」として、子どもたちから愛されています。学年問わず、毎日利用できます。



★地域の方に見守られ

夕方や土日にソフトボールやキックベースチームが地域の方の指導を受け、元気一杯に活動しています。盆踊り・敬老会・運動会・防災訓練など、地域行事も大変盛んです。令和5年度から、地域の方々とともに花の種をまき、育った苗を公園に植える活動を始めました。子どもたちは地域の方に見守られて育っていきます。



★みんな仲よく「たてわり班活動」

本校では、毎年春に1～6年生の各学年の児童で構成したたてわり班を作ります。各班6年生を中心に活動します。

- 令和5年度は、以下の活動をしました。
- 毎週木曜日の児童集会でのゲーム
 - 「スクールフェスティバル」(6月)
 - 「全校オリエンテーリング」(10月 服部緑地)
 - 「ハッピースマイルわくわく集会」(1月)
 - 「卒業を祝う会」(3月)
 - たてわり班清掃

6年生はリーダー・サブリーダーとして責任感やいつくしみの心が培われ、低学年は優しく頼れる高学年にあこがれを抱きながら育ちます。

